

## Europa acuerda un pacto de mínimos sobre inmigración

### Madrid y Atenas aceptan acoger a personas localizadas en Alemania que entraron por España o Grecia

L. ABELLÁN / C. PÉREZ  
J. CASQUEIRO, Bruselas  
Los líderes de la Unión Europea sellaron ayer un pacto de mínimos en materia migratoria en una cumbre marcada por la tensión entre los socios. El acuerdo,

que se cerró sin que apenas se alcanzaran compromisos sustanciales, apuesta claramente por sellar lo máximo posible las fronteras externas y por impulsar la creación de centros de desembarco de migrantes rescatados en el Mediterráneo en países de fuera de la UE.

También prevé la constitución de centros de control de migrantes a fin de retenerlos mientras se tramitan sus respectivas solicitudes. Sin embargo, ningún país formalizó su voluntad de albergar este tipo de instalaciones ni fuera ni dentro de la Unión Europea. Italia presionó con dureza para obtener mayor solidaridad de los socios, pero no logró ningún compromiso en firme. Alemania, en cambio, obtuvo al menos la disponibilidad tanto de España como de Grecia para facilitar el regreso a ambos países de solicitantes de asilo localizados en su territorio tras ser registrados por las autoridades españolas y griegas.

Con todas sus vaguedades, el acuerdo contribuye a ganar tiempo y rebajar la tensión. En lo que respecta a la zona euro, los líderes optaron por aplazar las decisiones más trascendentales. Mientras, en la cuestión del Brexit, los Estados criticaron la incapacidad del Gobierno británico para presentar propuestas claras.

PÁGINAS 3 A 7

## La migración venezolana por la crisis desborda Perú

### Los ciudadanos del país caribeño colapsan los despachos oficiales

JACQUELINE FOWKS, Lima  
Más de 353.000 venezolanos han llegado a Perú huyendo de la crisis económica y política de su país, según datos del Gobierno de Lima. Las solicitudes de asilo de los ciudadanos de la República Bolivariana superan las 120.000, de acuerdo con la agencia para los refugiados de la ONU, Acnur. El trámite para poder trabajar legalmente en Perú por un año colapsa las oficinas gubernamentales, y las autoridades informan de que ya han expedido permisos a más de 50.000 venezolanos. PÁGINA 10

rusia2018



Messi-Griezmann, primer gran duelo de octavos P29

Cristiano Ronaldo desafía a Uruguay P30

Godín, el cacique de la portería a cero P31

Hierro se confía a Costa y De Gea contra Rusia P34



**EL DRAMA NICARAGÜENSE CONTINÚA.** La crisis y la violencia siguen creciendo en Nicaragua. "Ortega representa el apocalipsis del país", asegura en entrevista con EL PAÍS el cantautor nicaragüense Carlos Mejía Godoy. En la imagen, una protesta contra Daniel Ortega, ayer en Monimbo. / MARVIN RECINOS (AFP) PÁGINA 12

## México se queda sin brújula ideológica tras la campaña

### Las coaliciones electorales formadas para lograr el poder han desdibujado las corrientes políticas tradicionales

JAVIER LAFUENTE  
LUIS PABLO BEAUREGARD, México  
Tras la campaña electoral, México ha perdido el norte ideológico. Un candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que no milita en el antes hegemónico partido; un proyecto que ha reunido a la derecha e izquierda con la promesa de un Gobierno de coalición, y un líder social y carismático, heredero del nacionalismo revolucionario pero aliado con los evangélicos ultraconservadores, son los tres presidenciables en-

tre los que el país vota mañana. La mayor sorpresa podría darla Morena. La formación liderada por Andrés Manuel López Obrador podría superar con holgura los 200 escaños en la próxima legislatura sumando a los diputados que conseguirían sus alia-

### Morena prepara la batalla de la votación

P9

dos de la organización evangélica Encuentro Social y del Partido del Trabajo. En segundo lugar quedaría Por México al Frente, el resultado de ese acercamiento entre la derecha y la izquierda mexicanas que dirige Ricardo Anaya. Y luego el PRI de José Antonio Meade, el primer aspirante del partido que no milita en la formación. Estos comicios serán recordados por ser los más grandes y por haber difuminado el sistema de partidos como se conocía en el país norteamericano. PÁGINA 8



## Elena Poniatowska abre su casa (y su vida) a los mexicanos

CECILIA BALLESTEROS, México  
La fundación de la escritora y periodista Elena Poniatowska (París, 1932), inaugurada oficialmente hace unas semanas en Ciudad de México, ha puesto a disposición del público más de medio siglo de la vida política, social e intelectual del país norteamericano. Se trata de un tesoro de más de 20.000 libros, 10.000

fotografías, 1.500 horas de audio, 200 horas de vídeo y medio millón de hojas. "El tesoro más valioso del archivo es, a todas luces, el acervo de libros firmados por Gabriel García Márquez, Carlos Fuentes, Julio Cortázar, José Emilio Pacheco, Carlos Monsiváis [entre otros]", afirma la escritora, quien recibió en 2013 el Premio Cervantes. PÁGINA 25